
岡山市長電子雜誌(45)  平成 27 年 4月 22 日號 

【訪問美國波特蘭】 

大家好!我是岡山市長大森。 

   4月 5 日至 10 日期間，我和岡山商工會議所、岡山大學的成員一起訪問了美利

堅合眾國俄勒岡州的波特蘭市。 

  這次訪問是以考察被稱為“全美最宜於居住城市”波特蘭的城市建設為目的。

訪問中，我們不僅聽取了波特蘭市長、市開發局以及州立大學相關人員的介紹，

同時還參觀了市街。 

波特蘭市給我留下的印象有以下3點。 

1．這是一座宜於居住且令人身心愉快的城市 

  在岡山市路面電車只在市中心運行，而波特蘭市的小路上也有路面電車等在運

行，公共交通非常充實。給我留下了一個印象就是即使高齡者在這裡生活也好像

很方便。 

  此外，市街上還到處展示有現代藝術作品等，各種活動應接不暇，所銷售的當

地啤酒的種類是首屈一指的，因而漫步其中也盡情地享受到了很大的樂趣。 

2．環境保護 

整個波特蘭市歷來都比較重視環境保護。比如推動從自己駕車向公共交通工具

利用的轉換以謀求減少汽車廢氣的排出，招徠環境負荷較少的企業，或在全地區

儲存雨水再循環利用於沖洗廁所等舉措。 

特別是，我看到酒店房間的垃圾箱因垃圾種類的不同而區分使用、買的禮物不

是用塑料袋而是用紙袋包裝的等等，真為他們的環保意識徹底地貫穿到如此細微

之處而感到吃驚。 



3．市民參加 

當地的介紹雖然只從語言上有不容易理解的部分，但是無論在哪裡市民參加都

成為重要的關鍵詞。歸納總結市民意見的過程我想是非常不容易的，可是給我們

作介紹的各位，卻認為正是由於市民的參加，環保意識的推廣才得以實現，他們

以此為榮。關於這一點，我們必須要學習。 

在波特蘭市期間，我們還受到了居住在當地的吉田沙司(調味汁)公司會長吉田潤

喜的熱情款待。參觀了他的沙司工廠，聆聽了他坎坷半生的經歷後，還在他的2

萬5千坪(1坪約為3.3平方米)宅邸共進了晚餐。 

吉田先生使他的沙司在美國成為最暢銷產品而體現了美國夢，又因日本電視多

次介紹他破天荒的表演而成為名人。他是一位看起來不拘常規，而實際上為人處

事相當細心周到的人。我們度過了一個非常愉快且有意義的時光。 

現在，聽說他是和夫人琳達兩個人生活在位於大自然中的宅邸裡。我為琳達夫

人的這種開拓者精神所折服。同時我本人姑且不說，這樣的生活對我妻子來說想

來是很困難的吧。 

我邀請了吉田先生光臨岡山進行演講。當這個願望實現之時，請大家不妨去感

受一下那強烈的激情。 

最後，介紹一下給我留下深刻印象的、岡山商工會議所岡崎所長的感言。 

 “我不想住在紐約，卻可以住在波特蘭。” 

我們也將以把岡山建設成為日本最宜於居住的城市為目標，進一步推進各項工

作，就是為了讓更多的人、哪怕再多增加一個人能夠說出“我不想住在東京，卻

可以住在岡山。” 


